

Beschlussvorlage	Geschäftsbereich	Stadtgrün, Mobilität, Umwelt und Geodaten
	Ressort / Stadtbetrieb	Ressort 103 - Grünflächen und Forsten
	Bearbeiter/in Telefon (0202) Fax (0202) E-Mail	Thomas Deitermann / Sven Homberg 563 – 5074 / 563 – 5833 563 - 8049 thomas.deitermann@stadt.wuppertal.de sven.homberg@stadt.wuppertal.de
	Datum:	06.04.2021
	Drucks.-Nr.:	VO/0484/21 öffentlich
Sitzung am	Gremium	Beschlussqualität
21.04.2021	BV Elberfeld	Entscheidung
Neugestaltung der Grünanlage Bahnhofstraße/ Kölner Straße		

Grund der Vorlage

Die Grünanlage Bahnhofstraße/ Kölner Straße ist sanierungsbedürftig und wird durch den Rückbau der Fernwärmeleitung seitens der Wuppertaler Stadtwerke im Sommer 2021 zusätzlich in Mitleidenschaft gezogen. Im Rahmen der Quartiersgartenschau 2021 wird die Grünanlage deshalb neugestaltet.

Beschlussvorschlag

Die Neugestaltung der Grünanlage Bahnhofstraße/ Kölner Straße wird mit Gesamtbaukosten in Höhe von 85.000 € beschlossen.

Einverständnisse

Der Kämmerer ist einverstanden.

Unterschrift

Meyer

Begründung

Die kleine Grünanlage befindet sich in einem sanierungsbedürftigen Zustand und wird ihrer repräsentativen Lage direkt gegenüber der Stadthalle nicht mehr gerecht. In den Jahren 2016 - 2018 wurde das zentrale Element der Anlage, der Wand-Zierbrunnen von 1914, durch das Engagement des Südstädter Bürgervereins restauriert und teilweise erneuert, u.a. mit Unterstützung der Landesentwicklungsgesellschaft und der Stadtparkasse Wuppertal.

Der Entwurf zur Neustrukturierung sieht vor, den Brunnen stärker in Szene zu setzen und die Grünanlage sowohl für die direkten Nutzer als auch die Betrachter aus der Umgebung aufzuwerten.

Dazu wird der Bereich um den Brunnen als kleiner Sitzplatz ausgebildet und mit zwei Bänken und Mülleimern ausgestattet. Dieser ist vom Weg getrennt und mit einer niedrigen Pflanzung umschlossen, um die Aufenthaltsqualität des Bereiches zu erhöhen. Zwei Bäume geben diesem Bereich einen Rahmen, wodurch er auch vom Eingang der Stadthalle stärker wahrgenommen wird. Die Bänke werden so positioniert, dass ein freier Blick auf Stadthalle und Schwimmpool gegeben ist.

Die vorhandenen drei Stufen im Weg werden zurückgebaut, der neue Weg ist barrierefrei ausgebildet (unter 6% Gefälle). Als Belag wird das Naturstein-Mosaikpflaster der Grünanlage Bayerplatz wiederverwendet, welches durch seine Natürlichkeit gut mit dem Charme der vorhandenen Natursteinmauer harmoniert.

Zwei Bäume verdecken zukünftig die dahinterliegende städtebaulich unattraktive Häuserfront. Die Staudenbepflanzung wird im gleichen Stil wie vor der Stadthalle und Schwimmpool angelegt, damit die Bereiche als zusammenhängendes Areal erkennbar sind. Das kleine „Rosen“-Beet auf der Kreuzung wird in diesem Zuge ebenfalls eine passende Neupflanzung erhalten. In die Rasenfläche werden als Frühjahrsblüher flächendeckend Blausterne (Skilla) eingesetzt. Durch Zwiebeln, Stauden und Gehölze wird die Grünanlage auch unter ökologischen Gesichtspunkten (ganzjähriges Nahrungsangebot, Lebensraum für Insekten etc.) aufgewertet.

Die Planungen wurden bereits dem Bürgerverein der Elberfelder Südstadt e.V. vorgestellt, welche den Vorschlag zur Umgestaltung begrüßt.

Kosten und Finanzierung

Die Gesamtkosten der Maßnahme betragen 85.000 €.

Die Finanzierung erfolgt aus der Grünflächenpauschale 2021.

PSP-Element 4.500103.003.001 „FW Freiraumplanung, Stadtökologie, etc.“

Kostenart 522152 „Zugang Festwerte Tiefbau“

Zeitplan

Es wird beabsichtigt, die Umgestaltungsarbeiten im Oktober 2021 nach dem Rückbau der Fernwärmeleitung zu beginnen und im Frühjahr 2022 mit den Pflanzarbeiten abzuschließen.

Anlagen

01 - Entwurfspräsentation